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P r o t o k o l l

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Suttorf am Mittwoch, 27.11.2024, 19:30 Uhr,
Feuerwehrgerätehaus Suttorf, Schulstraße 19, 31535 Neustadt a. Rbge

Anwesend:

Ortsbürgermeister/in

Stellv. Ortsbürgermeister/in

Mitglieder

Verwaltungsangehörige/r

Zuhörer/innen

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr
Sitzungsende: 20:15 Uhr

Frau Elvira Goldmann

Herr Christoph Stolle

Herr Marcel Dahlke
Herr Jochen Drees
Herr Rainer Köhne
Herr Jochen Krumm
Herr Wilhelm Wesemann

Herr Jan Hartmann

Zuhörer/innen 4x Zuhörerinnen und Zuhörer
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T a g e s o r d n u n g

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der
Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

2 Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der
Sitzung am 12.06.2024

3 Berichte und Bekanntgaben

4 Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des
Niedersächsischen Kommunalverfassungsgesetzes

5 Grundsatzbeschluss zum Radverkehrskonzept Neustadt am
Rübenberge

2024/162

6 Produktplan der Stadt Neustadt a. Rbge. für das Haushaltsjahr
2025; Beteiligung der Ortsräte

2024/175

7 Antrag des Schützenvereins "Schützengilde Suttorf e.V." auf
Ortsratsmittel für die Heizungsanlage

8 Sitzungstermine Ortsrat Suttorf 2025

9 Anfragen

9.1 Geschwindigkeitstafeln

9.2 Entwässerung / Räumung von Gräben

9.3 Wasserproblematik im Eschfeld

9.4 SuedLink

9.5 Umrüstung auf LED-Straßenbeleuchtung
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Die ordnungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung werden
festgestellt.

Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 12.06.2024 wird einstimmig genehmigt.

Die Anfragen der letzten Sitzung vom 12.06.2024 werden durch die Stadtverwaltung
beantwortet:

Frage: Es wird angefragt, ob die Schlaglöcher am Containerplatz erneut ausgebessert werden
können. Der zuvor aufgefüllte Schotter hat sich bereits aus den Schlaglöchern entfernt.

Antwort: Der Auftrag für die Instandsetzung des Containerplatzes wird kurzfristig erteilt.

Frage: Bezüglich des SuedLink Netzausbauprojekts wird angefragt, ob die
Baustellenfahrzeuge, u. a. schwere LKW´s, auch durch Suttorf fahren. Wenn ja, wird sich nach
der geplanten Route erkundigt. In diesem Fall wird weiterhin angefragt, ob die betroffenen
Straßen in Suttorf für die Lasten geeignet sind und ob im Voraus Maßnahmen ergriffen werden
oder bei Beschädigungen im Nachgang der Zustand wiederhergestellt wird. Wird vorher eine
Ist-Bestandsaufnahme durchgeführt, um nachträglich aufgetretene Schäden feststellen zu
können?

Antwort: Für den Transport der tonnenschweren Suedlink-Kabeltrommeln vom jeweiligen
Kabelzwischenlager bei Berkhof zu den jeweiligen Abspulplätzen im Stadtgebiet werden
Schwerlast- und Großraumtransporte eingesetzt, die aufgrund ihrer baulichen
Voraussetzungen mit gesonderter Genehmigung grundsätzlich in der Nacht und mit
Polizeibegleitung unterwegs sind. Die Transportrouten verlagern sich mit Baufortschritt und
verursachen in der Regel kein langfristiges örtliches LKW-Aufkommen.

Bei den Schwerlasttransporten wird die maximale Achslast von 12 Tonnen nicht überschritten,
Landesstraßen wie die durch Suttorf verlaufende L 193 sind für derartigen Schwerlastverkehr
ausgelegt. Die für die Landesstraßen im Neustädter Stadtgebiet zuständige NLStBV Hannover
ist wie alle Straßenbaulastträger fest in das Genehmigungsverfahren eingebunden und wird
entsprechend handeln, wenn es zu Schäden an der Straßen-Infrastruktur kommen sollte.

Frage: Das Mauerwerk auf der Westseite des Kindergartens ist durch feuchte Stellen
beschädigt worden. Das Fallrohr entwässert nicht ordnungsgemäß. Es wurde bereits ein Loch
gegra-ben und abgesperrt. Es wird angefragt, wie der Sachstand ist und wann die Beseitigung
des Schadens abgeschlossen wird?

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der
Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sitzung
am 12.06.2024

3. Berichte und Bekanntgaben

8.1. Schlaglöcher am Containerplatz Suttorf

8.2. SuedLink Netzausbauprojekt - Fahrtweg und Beschädigung durch
Baustellenfahrzeuge

8.3. Beschädigung Westseite Kindergarten
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Antwort: Die zuständige Abteilung teilt mit: Die Arbeiten an der Feuerwehr sind im Gange, das
Fallrohr wurde bereits erneuert, die gepflasterte Rinne vom Haus kommt noch, bis dahin wird
der Auslauf durch ein KG Rohr verlängert. Das Problem sollte damit gelöst sein.

Es werden einige Fragen von verschiedenen Bürgerinnen und Bürgern mündlich durch den
Ortsrat beantwortet.

Der Ortsrat tauscht sich über das Radverkehrskonzept und insbesondere über die
unterschiedlichen Zuständigkeiten aus. Es werden kurz die Maßnahmen, welche im Rahmen
des Konzeptes in Suttorf angedacht sind, angesprochen. Der Ortsrat der Ortschaft Suttorf
nimmt den Grundsatzbeschluss anschließend einstimmig zur Kenntnis.

Für den Ortsrat Suttorf seien 480 Euro für das Jahr 2025 eingeplant. Weitere Anmerkungen
oder Wünsche, insbesondere aufgrund der Haushaltslage, bestehen nicht. Der Ortsrat der
Ortschaft Suttorf nimmt den Produktplan anschließend einstimmig zur Kenntnis.

Es wird einstimmig beschlossen, finanzielle Mittel i.H.v. 1.000,00 € für den Schützenverein zur
Verfügung zu stellen.

Die Sitzungstermine für das Jahr 2025 sind wie folgt festgelegt worden: 19.03.2025,
25.06.2025 und 01.10.2025.

Frage:Die Anfrage Top 7.2 aus der Sitzung 20.09.2023 sei nicht beantwortet worden. Kann der
Ortsrat der Ortschaft Suttorf Geschwindigkeitstafeln aus eigenen Mitteln beschaffen und
installieren?

Antwort: Die Verwaltung hält Geschwindigkeitsmesstafeln für kein probates Mittel, um ein
signifikant positiveres Geschwindigkeitsverhalten bei Fahrzeugführern zu erreichen. Gemäß
einer durch die Straßenverkehrsbehörde durchgeführten Untersuchung aus dem Jahr 2020
haben Geschwindigkeitsmesstafeln – wenn überhaupt – einen nahezu zu vernachlässigbaren

4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des
Niedersächsischen Kommunalverfassungsgesetzes

5. Grundsatzbeschluss zum Radverkehrskonzept Neustadt am
Rübenberge

2024/162

6. Produktplan der Stadt Neustadt a. Rbge. für das Haushaltsjahr
2025; Beteiligung der Ortsräte

2024/175

7. Antrag des Schützenvereins "Schützengilde Suttorf e.V." auf
Ortsratsmittel für die Heizungsanlage

8. Sitzungstermine Ortsrat Suttorf 2025

9. Anfragen

9.1. Geschwindigkeitstafeln
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Einfluss auf die tatsächlich gefahrenen Geschwindigkeiten der daran vorbeifahrenden
Verkehrsteilnehmer.
Grundsätzlich besteht aber die Möglichkeit, dass Ortsräte eigene Geschwindigkeitsmesstafeln
anschaffen und an festgelegten Standorten betreiben. Ausführliche Informationen über die
Effektivität von Geschwindigkeitsmesstafeln und die Voraussetzungen für die Betreibung
eigener Geräte durch den Ortsrat sind in der Drucksache 2020/160 „Einsatz von
Geschwindigkeitsmesstafeln im Gebiet der Stadt Neustadt a. Rbge.“ zusammengefasst.

https://sessionnet.krz.de/neustadt/bi/vo0050.asp?__kvonr=7139

Frage: Der Vorschlag bezieht sich auf die Anfrage 7.1 aus der Sitzung vom 06.03.2024, da bis-
her keine Tätigkeit festgestellt worden sei: Es wird vorgeschlagen, dass sämtliche Gräben, die
vom Straßenraum zugänglich sind, unverzüglich geräumt/entwässert werden, um
Regressforderungen zu vermeiden. Es wird vorgeschlagen, dass Suttorf gegenüber anderen
Ortschaften, welche kein besonderes Feuchtrisiko haben, bevorzugt wird.

Antwort: Die städtische Gewässer III. Ordnung werden in der Zeit vom Oktober bis Februar
eines jeden Jahres geräumt.
Dabei sind die Unterhaltungsarbeiten von der Witterung, den Wasserständen und der Feuchte
der zu befahrenden Böden abhängig.
Sind die Flächen entlang der zu unterhaltenden Gräben trocken oder sogar gefroren,
konzentrieren sich die Unterhaltungsarbeiten prioritär auf diese Bereiche.
Bei durch die Witterung aufgeweichten und schlecht befahrbaren Böden würde die
Grabenunterhaltung große Flurschäden verursachen.
Dann können Grabenunterhaltung von auf befahrbaren befestigten Wegen und Straßen aus
weiter durchgeführt werden.
Durch diese Flexibilität werden längere witterungsbedingte Unterbrechungen bei der
Grabenunterhaltung, aber auch Flurschäden auf den zu befahrenden Äckern und Wiesen
verringert.

Gemäß unserer Aufzeichnungen wurde im Bereich des Ortsteils Suttorf schon im November
2024 mit der Grabenunterhaltung begonnen.
Die Fortsetzung der Arbeiten im Bereich Suttorf ist für den Januar 2025 vorgesehen.
Danach folgen die Stadtteile Otternhagen, Scharnhorst und Basse.
Für die kommende Gewässerunterhaltung 2025/2026 wird die mit den Arbeiten beauftragte
Firma gebeten den Bereich Suttorf prioritär zu berücksichtigen.
Jedoch bitten wir zu berücksichtigen, dass bedingt durch die Jahreszeit und Witterung, zur Zeit
im gesamten Neustädter Gebiet die Grundwasserstände und Wasserstände in den Gräben
hoch und die unbefestigten Flächen sehr nass und weich sind.

Linek/ABN

Frage: Im Eschfeld herrscht eine bekannte Problematik mit Wasseransammlungen und
Wasser-ablauf. Dazu gab es am 26.03.2024 einen Ortstermin mit der Stadtverwaltung. Wann
wer-den die dort besprochenen Maßnahmen umgesetzt?

Antwort: Die Maßnahme wird in der 50. KW begonnen.

9.2. Entwässerung / Räumung von Gräben

9.3. Wasserproblematik im Eschfeld

9.4. SuedLink



Seite 6 von 6

Frage: Bezüglich des SuedLink Neubauprojekts wird angefragt, ob die Straßen „Schulstraße“
und „In der Hasenheide“ überhaupt befahren werden sollen? Wenn ja, wird es vorher eine
Bestandsaufnahme der Straßen geben? Wie würden Schäden vermieden werden und wie
würden Schäden im Nachgang behoben werden?

Antwort:Dem FD Tiefbau ist noch nicht bekannt, ob diese Straßen genutzt werden. Sofern über
die Straßen erschlossen werden soll, wird vorab eine Beweissicherung durchgeführt. Die
Straßen werden beim SuedLink Ausbau mit Schutzmatten ausgelegt, um Schäden zu
vermeiden. Sollte es zu Schäden kommen, sind diese durch den Verursacher nach dem Stand
der Technik zu beseitigen.

Frage: Es fand eine Umrüstung auf LED-Straßenbeleuchtung statt. In der Straße „In der
Hasenheide“ Richtung Otternhagen wurden jedoch ca. 3 Stück nicht umgerüstet. Wieso
wurden diese nicht umgerüstet und wann geschieht dies?

Antwort: Die Lampen sind noch auf der Liste für Restarbeiten. Das sind Peitschenmasten bzw.
Ausleger und da passt die Standardkonfiguration nicht, deswegen hat der Subunternehmer
diese nicht umgebaut.
Diese werden noch in diesem Jahr von der LeineNetz umgebaut.

Im Auftrag

(zgl. Protokoll)

Neustadt a. Rbge., 09.12.2024

9.5. Umrüstung auf LED-Straßenbeleuchtung

Der Bürgermeister Ortsbürgermeister



Jochen Krumm, auf dem Or 9, 31535 Neustadt am Rübenbeme

Ortsbürgermeisterin

Elvira Goldmann

In der Hasenheide 11

31535 Neustadt am Rübenberge

Jochen Krumm
c/o Schützengilde e.V. Suttorf
Auf dem Or 9
31535 Neustadt am Rübenberge

01753324811

Neustadt am Rübenberge, den 14. Oktober 2024

Anfrage auf finanzielle Unterstützung beim Austausch der Heizung im Schützenhaus

Liebe Elvira,

die Schützengilde e.V. Suttorf fragt an, ob sie beim Austausch der Heizung im Schützenhaus auf finanzielle

Unterstützung hoffen kann. Mit Ausnahme der möglichen Ortsratsmittel wird die Heizung in Eigenleistung
und über Spenden finanziert.

Mit freundlichen Griißen

//
Jochen Krem
1. Vorsitz9nder
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